

1月31日（水曜日）

大きな木が倒れた！

今日は、6年生が緑の森博物館で学習をしました。学習内容が「伐採」とあったので、どんな活動になるのか楽しみにしながら、様子を見に行きました。場所は西久保湿地周辺。6年生が2グループに分かれて活動しました。Aグループは直径18cm、高さ18mほどのクヌギの木を、のこぎりを使って交代で切り倒しました。Bグループは切り倒された丸太を交代で短く切って、来年度の5年生の宿泊学習用の薪をつくりました。途中で交代し、全員が木を切り倒すことと薪づくりを経験しました。自然の恵みを学習に活かす。すばらしい体験ができました。

みなさんへ

6ねんせいのみどりのもりで大きな木をきりたおしました。きりたおされた木をみじかくきって、しゅくはくがくしゅうのまきもつくってくれました。こんながくしゅうができるのはみやでらしょうがっこうだけかな。しぜんからのプレゼントです。たいせつにがくしゅうしましょう。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月30日（火曜日）

地域のみなさんの力を！

今日、本校で武蔵中学校区学校運営協議会を行いました。武蔵中・狭山小・宮寺小各校の地域の代表の方と学校が話し合い、学校と地域が連携して教育活動を進めていこうというものです。本

年度から始まり、これまで、武蔵中・狭山小で実施し、本校で3回目を行いました。3時間目に各クラスの授業を見ていただき、その後、本校区のテーマである「あいさつ・教育支援（ボランティア）・環境整備」について話し合いました。登校時のあいさつの様子や登下校の見守りや学習指導のボランティア、除草作業等の実施について協議しました。本校としては登下校の見守りや総合や生活科、家庭科などの授業に力を貸していただきたいとお願いしました。来年度に向けて、協議し、子供たちの学校生活を支えていただきたいと思います。

みなさんへ

きょうの3じかんめに、おおぜいの方がじゅぎょうをみにきてくれましたね。みやでら・にほんぎちくのみなさんです。むさし中・さ山小・みやでら小の子どもたちのおうえんをしてください。みなさんのとうげこうのみまもりやじゅぎょうのおてつだいをおねがいしました。みなさんのがんばりをおうえんしてくださるとやくそくしてくれました。あさやかえりにみまもりをしてくれていたら、げんきにあいさつしましょう。よろこんでくれるとおもいます。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月29日（火曜日）

朝ごはんを大切に！

本日、学校保健委員会を実施しました。保護者の方と職員およそ30人が参加しました。「元気いっぱい 栄養いっぱい 朝ごはんスイッチオン」というテーマで、本校の子供たちの健康診断、新体力テストの結果から、子供たちの様子を伝えさせていただいた後、栄養士の鈴木裕美先

生が講師としてピザトーストと蒸しパンを作ってみんなで食べました。短時間でおいしくできました。2学期に保護者のみなさん、子供たちに協力してもらったアンケートでは「早ね・早起き・朝ごはん」がもうひとがんばりでした。短時間でおいしい朝ごはんを食べる習慣がつかれるといいですね。今日参加された保護者の方が2月の懇談会で紹介して下さることになっています。参考にしてください。

みなさんへ

みなさん、はやね・はやおき・あさごはんはできていますか。きょう、おとうさんおかあさんとせんせいたちで、あさごはんづくりのべんきょうかいをしました。おいしくできました。みじかいじかんであさごはんをたべて、げんきにがっこうせいかつをはじめたいですね。あしたから、みんなでがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月26日（金曜日）

目標に向かってがんばるぞ！

寒い日が続いています。各クラス数名の欠席者が見られます。職員も発熱等で欠席する者もあり、今日は4年生担任が欠席しましたので、1時間道徳の授業をさせていただきました。教科書を見せてもらい、池江璃花子選手の写真を見つけ、これにしようとして取り上げたのは、「目標に向かってがんばる」気持ちを育てる学習でした。3歳から水泳を始めた池江選手が小学生のうちにジュニアオリンピックに出場し、その後オリンピック出場、メダリストになる目標に向かって努力

を続ける姿から自分たちも目標に向かってがんばろうという気持ちを育てる学習をしました。4年生も学年末を迎え、大きな成長を感じました。授業開始のあいさつが元気よくできる・自分の考えを書きことができる・自分の考えをグループで、全体で発表することができるといったがんばりがたくさん見られました。池江選手は4年生の時に1日3000mを泳ぐ練習を始めたとありました。目標を持つにはいい時期です。本校の子供たちにも一人ひとり目標をもってがんばってほしいです。楽しみです！

みなさんへ

きょう、4ねん1くみでどうとくのじゅぎょうをさせていただきました。すいえいのいけえりかこせんしゅをしていますか。いけえせんしゅは、しょうがくせいのおきに、もくひょうをもってがんばろうとれんしゅうをはじめました。4ねん1くみのみなさんもいっしょうけんめいかんがえてもくひょうをつくりました。みなさんももくひょうをつくってがんばりましょう。たのしみです。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月25日（木曜日）

力いっぱいがんばりました1年生！

今日は音楽朝会を行いました。まず、全員で今月の歌「believe」を歌いました。一度目は少し抑え気味のような感じでしたが、音楽担当の伊藤舞先生の声かけにより、力いっぱい歌うことができました。続いて、学年発表の場面では1年生が「こいぬのマーチ」を合奏しました。けんばんハーモニカやカスタネットなどそれぞれに楽器を担当しました。少々緊張してたと思いますが、集中

してがんばりました。1年生の大きな成長を感じられた場面です。1年生の保護者の方はぜひ、今日のごんぱりを聞いていただき、ほめてあげてください。

みなさんへ

けさもさむかったですね。でも、おんがくちょうかいでは、げんきに「ビリーブ」がうたえました。きもちよく一にちがスタートできましたね。それと、がんばったのは1ねんせい。すこしきんちょうしていたかもしれませんが、みんないっしょうけんめい「こいぬのマーチ」をえんそうしました。じょうずにできました。2ねんせいから6ねんせいのみなさんも、1ねんせいのおきにえんそうしたとおもいます。なつかしくみられたことでしょう。つうがくはんに1ねんせいがいたら、あしたのあさ、ごんぱりをほめてあげましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月24日（水曜日）

感謝の気持ちを！

本校では、今日から給食週間となります。毎日おいしい給食を作ってくださいの調理員さんをはじめ、給食に関わっていただくすべての方々に感謝の気持ちを伝えようという気持ちで取り組みます。初日の今日は児童朝会として、給食委員がマナーを守って、おいしく給食をいただきましょうと呼びかけました。その後、鈴木裕美栄養士さんから「食の大切さ」に関して、低学年にもわかりやすく話しました。そして、私からはおいしい給食を作ってくださいの調理員さん・栄養士さんへ感謝の気持ちを込め、1 給食を残さず食べる 2 調理員さん・栄養士さんに、元気よく笑顔で

あいさつをする この2つをがんばろうと話しました。今後、人気メニュー献立などが予定されています。楽しみです。子供たちから様子をお聞きになってください。

みなさんへ

きょうからきゅうしょくしゅうかんです。じどうちょうかいで、きゅうしょくいいんのみなさんが、マナーをまもって、おいしいきゅうしょくをいただきますようとはなしてくれました。えいようしのすずきひろみせんせいからは「たべることのたいせつさ」についておはなしをしてもらいました。こうちょうせんせいはなしをおぼえていますか？2つありました。1のこさずたべる2ちょうりいんさんや えいようしさんにげんきよくあいさつをしましょう です。できたかな。きょうからまいにちつづけましょう！どんなメニューかたのしみです。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月23日（火曜日）

地域のたからもの 緑の森博物館！

今日は1年生が緑の森博物館へ冬の自然を探しに行きました。霜柱などが見られるかなと思いましたが、今日の天気では残念ながら見られませんでした。しかし、冬でもいろいろな植物が見られることがわかりました。先週は4年生が学習に行きました。来週は6年生が出かけます。宮寺小ならではの地域のたからものです。これからも上手に活用させていただきたいです。お時間がありましたら、お休みの日に親子でお出かけください。

みなさんへ

きょうは、1ねんせいのみどりのもりはくぶつかんにふゆのしぜんをさがしにでかけました。こおりがはっているかな、しもばしらはあるかな、ふゆにはどんなしょくぶつがみられるの？あたたかいひだったので、こおりやしもばしらはみられませんでした。いろいろなしょくぶつがみられました。セミのぬけがらをみつけた子もいました。みやでらしょうの子はみどりのもりでたくさんがくしゅうしていますね。みやでらちくのたからものです。これからもたいせつにして、まいとしまなばせてもらいましょう。しぜんをたいせつに。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月22日（月曜日）

手洗いが上手にできました！

給食準備の時間にけがをした子がいると呼ばれて保健室に駆けつけました。手当てが終わり、その子は給食を食べるために保健室で手を洗いました。びっくりしました。とっても上手なんです。手の洗い方が。石鹸をつけたら、手と手を合わせ約30秒、指のあいだもしっかりと洗えています、しかも、この間水はとめていました。家庭でしっかりと教えてもらっているんだなと感心しました。よいことなので、クラスでも紹介したいと担任の先生に声をかけました。まだまだ感染症には要注意。ていねいな手洗い・うがいは大切ですね。けがも早くよくなりますように！

みなさんへ

きょう、手あらいがとってもじょうずにできる子にいました。きゅうしょくのじゅんびのじかんに、せっけんをつけて、手と手をあわせたり、ゆびのあいだにゆびをいれたり、しっかりと

あらえていました。あらっているときにはみずをとめ、あらいおわったら、きれいなみずでなが
しました。まだまだこわいびょうきがはやっています。ていねいなうがいと手あらいはたいせつ
です。これからもがんばりましょう！

塩 澤 榮 一（しおざわ えいいち）

1 月 19 日（金曜日）

地域のみなさんからたくさん学びました！

3 年ぶりになりますが、地域の老人クラブ・母子愛育会の方々がおみえになり、1 年生と 3 年生
が地域の文化・遊びについてたくさん教えていただきました。1 年生はこま回しや羽根つきなど
の昔遊びを力いっぱい楽しみました。3 年生には老人クラブのみなさんが小学生だった頃の宮寺
地区の様子から、これまでの時代の流れなどを、笑顔をまじえて楽しく聞かせていただきまし
た。とてもよい時間を過ごしました。地域のみなさまありがとうございました！

みなさんへ

きょう、1 ねんせいと 3 ねんせいのじゅぎょうに、みやでらちくのかたが 30 にんほどあつまって
くれました。1 ねんせいは、こままわしやはねつきなどのあそびをおしえてもらいました。3 ね
んせいは、50 ねんほどまえの、みやでらちくのまちのようすや、みやでらちくが 50 ねんかんで
どのようにかわってきたをおしえてもらいました。とってもたのしいがくしゅうでした。らいね
んもできるかな。たのしみにしていきましょう。

塩 澤 榮 一（しおざわ えいいち）

1月18日（木曜日）

グローブありがとうございます 大切に使いましょう！

昨日、大谷翔平選手から宮寺小学校にグローブが届きました。早く見せてあげたいと思い、今朝、臨時で朝会を行いました。最初に大谷選手からの手紙を紹介し、6年生の代表児童にグローブを受け取ってもらいました。早速使ってもらおうと、代表4人に私とキャッチボールをしてもらいました。使った4人に感想を力強く話してもらいました。全校の子供たちに、「大谷選手は小学生の時に、野球が上手になりたいと思って一生懸命練習しました。みなさんは大谷選手の力をもらって一人ひとりの夢の実現に向かってがんばりましょう」と伝えました。グローブの活用については各クラス・学年で話し合います。楽しみです。

みなさんへ

おおたにせんしゅのグローブをさわってみましたか。おおたにせんしゅのちからをもらっちゃいましょう。そして、みなさんのゆめや、もくひょうをたっせいすることができるようにがんばりましょう。クラスでどのようにつかえるかも、みんなではなしあいましょう。たのしみですね。たいせつにつかいましょう。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月17日（水曜日）

今年初めてのふれあい！

今朝はふれあいの時間を行いました。6年生を中心に各グループで楽しい時間を過ごしました。異年齢集団で遊ぶよい時間です。それぞれのグループはすっかりなかよくなっています。ドッジボールをしたり、だるまさんがころんだをしたりと。今日は昨日にくらべあたたかい日でしたので、グループとして、3学期のよいスタートができました。

みなさんへ

きょうは3がっきはじめての、ふれあいのじかんでした。きのうにくらべると、かぜもなくあたたかく感じられました。グループではどんなあそびをしましたか。6ねんせいがじょうずにリードしてくれているので、すっかりなかよくなれましたね。3がっきはあと2かいあります。たのしいじかんをすごしましょう。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月16日（火曜日）

自分の命を自分で守る！

避難訓練を行いました。休み時間に起こるという想定でした。そのため、校庭、教室、廊下、階段、トイレ等それぞれの場所での避難となりました。放送室で校庭の様子を見ましたが、下級生に声をかけてあげる高学年の姿等、落ち着いて行動できていました。ひと安心し、放送で全校に声をかけました。能登半島地震にふれ、今も「全力で命を守る活動が進められている。地震はいつ起こるかわからない。自分の命は自分で守ることが大切だ」と。そのために、毎日の学校生活

できることは何かということを考えさせていきます。子供はもちろん、職員も何ができるか、何をすべきか。考えて進めます。

みなさんへ

きょうのひなんくんれんでは、おちついてこうどうすることができましたか。こうちょうせんせいがおはなしした「じぶんのいのちはじぶんでまもる。そのために、がっこうでできることをがんばりましょう。」どんなことができるか、ひとりひとりかんがえてみましょう。まいにちのがんばりがとってもたいせつです。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月15日（月曜日）

学び合いを進めます！

5時間目に4年生の授業を全職員で参観しました。算数の授業です。長方形の面積の求め方を学習した子供たちが発展として、L字の形の面積をどう求めるか。まずは自分で考えました。徐々に自分の考えが持ててきます。その後、先生の指示でそれぞれの考えを伝え合いました。3通りの考え方が出てきました。今、入間市では「学び合い」という学習を大切に進めています。自分の考えを伝える・友達のを聴く・自分の考えを深めていくといった流れをつくっていこうと研修を進めています。子供たちに授業の様子をお聞きになってください。

みなさんへ

きょう、4ねんせいのさんすうをぜんいんのせんせいでみせてもらいました。せんせいからだされたもんだいを4にんのグループでまなびあいました。まず、じぶんのかんがえをつくります。そして、ともだちにつたえます。ともだちのかんがえをきいて、じぶんのかんがえをふかめま。そんながくしゅうができていますね。かんがえをつたえたり、きいたりして「なるほど」とおもえる。そなたのしいじゅぎょうをみんなでがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月12日（金曜日）

目標に向かってがんばろう！

3学期が始まり、各学年で今年・3学期の目標がつくられ始めています。いくつか紹介します。

「漢字50問テストで90点取りたい」「なわとび二重跳びが5回跳べるようになりたい」「しゃべらないでそうじをする」といったものがみられます。子供たちのがんばりが楽しみです。

みなさんへ

きょうしつをまわって、みなさんの3がっきやことしのもくひょうがけいじされているのをみせてもらっています。「かんじテスト90てん」「なわとびにじゅうとび5かい」「しゃべらないでそうじをする」なるほどとおもいました。どれだけできたら、もくひょうができたというのがわかりやすいと、がんばるきもちがたくさんでできます。じぶんのもくひょうができたら、それにむかっていっしょうけんめいがんばりましょう。ちょうせんして、できるようになると、うれしいですね。そして。ちからがつきます。たのしみです。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月11日（木曜日）

全校で縄跳びを楽しみました！

体育朝会で縄跳びに取り組みました。全校で、両足跳びから始まり、かけあし跳びやあや跳び、交差跳び等。だんだんと難しくなりますが、1・2年生も5・6年生や先生方をお手本に挑戦しました。全校で縄跳びに取り組むよい時間を過ごしました。跳び方をオクリンクで紹介していますので、お時間ありましたら親子で楽しんでください。

みなさんへ

きょうのたいいくちょうかいでは、リズムなわとびにちょうせんしましたね。りょうあしとび・かけあしとび・こうさとび・あやとびなどなど。いろいろなとびかたがしょうかいされました。なんきゅうがとべましたか。やすみじかんにれんしゅうしているのがたくさんいました。れんしゅうすればどんどんじょうずになりますよ。オクリンクにもとびかたがしょうかいされていますね。○きゅうができるようにと、もくひょうきめてがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月10日（水曜日）

ようこそ宮寺小学校へ！

今日から給食も始まり、授業も通常日課としてスタートしました。新たな気持ちでがんばっている子供たちの姿がたくさん見られました。そんな中、6年生のキャリア教育の授業に「ワンピース」等でご活躍の山口由里子さんがおみえになりました。山口さんは入間市の「よい子チャイム」のナレーションも担当されています。6年生の子供たちに声優の仕事について紹介していただくとともに、「ニコロビン」や「よい子チャイム」を生で聴かせてもらって大喜びでした。新学期早々、とってもよい時間が過ごせました。

みなさんへ

きょうからきゅうしょくもはじまり、6じかん・5じかんじゅぎょうができましたね。みんなげんきよく3がっきのスタートがきれました。6ねんせいの5じかんめのじゅぎょうに「ニコロビン」や「よいこチャイム」のこえのしごとをいているやまぐちゆりこさんがきてくれました。こえのしごとをしょうかいしてくれました。ニコロビンやよいこチャイムをきかせてもらいました。6ねんせいもとってもよろこんでいました。どんなはなしがきけたのかな。つうがくはんの6ねんせいにきいてみましょう。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月9日（火曜日）

今年もよろしく願いいたします！

令和6年になりました。本日、3学期がスタートしました。子供たちが元気に登校したことをうれしく思います。始業式では、箱根駅伝を紹介し、チームで力を合わせることで大きな力が生ま

れることを話し、友達と力を合わせることの大切さを話すとともに、3学期の目標をつくって一生懸命がんばろうと話しました。どんな目標ができあがるか、楽しみです。ご家庭でも聞いてみてください。

みなさんへ

きょうから3がっきがはじまりました。みなさんがげんきにとうこうできたことをうれしくおもいます。さあ、3がっきのもくひょうはできましたか。みなさんのもくひょうをみせてもらうのがたのしみです。きょうしつにけいじされるかな。もくひょうにむかっていっしょうけんめいがんばりましょう。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）